
平成 30年第 3回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

１．伊 藤 研 司（まちづくり戦略室）【発言時間：25分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．こどもを３人育てられるまち 

(1)夏休み期間中の学童保育の検証 

 

 

(2)学校・保育所（園）・まちづくり拠点施設の連携 

 

 

(3)乳幼児への虐待の実態 

 

 

 

２．松 田 正 美（フォーラム新桑名）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１.人事施策と組織のあり方について 

(1)人事院勧告について 

①今年度人事院勧告を受けての今後の対応について 

 

 

(2)市の組織と任用について 

①来年度採用計画について（保育教育職含む） 

②組織改編について 

 

 

(3)働きやすい職場環境について 

①働き方改革について（給食現場含む） 

 

 

２．市の諸施策について 

(1)教育施策における優先順位について 

 

 

(2)福祉施策における優先順位について 

 

 

(3)防災施策について 

①地震・豪雨対策について 

 

 



(4)文化施策について 

①文化施策関連予算について 

 

３．新病院について 

(1)総合医療センターの現況と今後について 

 

 

 

３．渡 邉 清 司（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．サンファーレ北館の売却について 

(1)関係者等への説明について 

  ①変更に至った経緯について 

  ②相談会や説明会などの開催について 

  ③管理組合やテナントとの協議について 

  ④変更について 

 

 

(2)売却後の行政サービスについて 

  ①一時保育所「さんさんルーム」について 

  ②サテライトオフィスについて 

 

 

２．桑名駅周辺整備事業について 

(1)グランドデザインについて 

  ①策定までの進め方について 

  ②現在までの民間事業者との意見交換について 

  ③必要な機能について 

  ④法的手続きについて 

 

 

(2)本市からの提案について 

 

 

３．桑名駅西土地区画整理事業について 

(1)桑名駅西口までの道路整備について 

  ①進捗状況について 

  ②整備見通しについて 

 

 

(2)新しい駅西のイメージについて 

 

 



４．大 橋 博 二（新志会）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．地域活性化について 

(1)元気なまちづくりとは 

①桑名ほんぱくについて 

 

 

(2)特別企画展「村正Ⅱ」について 

①村正展から考えることは 

 

 

(3)桑名水郷花火大会について 

①中止以降の対応について 

 

 

(4)クラウドファンディングについて 

①公民連携と考え方について 

 

 

２．交通対策について 

(1)デマンド乗合タクシーについて 

①費用対効果について 

 

 

３．高齢者対策について 

(1)高齢者支援について 

①公的保険外サービスの創出と活用促進について 

 

 

４．災害対策について 

(1)受援力について 

①災害を乗り切る受援計画について 

 

 

５．医療対策について 

(1)医療的ケア児の就学支援について 

①医療と学校の連携について 

 

 

 

 

 

 



５．飯 田 一 美（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．伊勢湾台風について 

(1)2019 年「60 周年事業」について 

 

 

(2)記憶・記録・遺産の継承について 

 

 

(3)学校における台風資料の保管について 

 

 

２．学校教育について 

(1)平成 30 年度全国学力・学習状況調査結果と対応について 

 

 

(2)日本語教育が必要な外国人児童生徒への対応について 

 

 

 

６．畑 紀 子（公明党桑名市議員団）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．通学路における安全性確保の推進について 

 (1)安全性に問題のある通学路について 

  ①通学路に面している民間のブロック塀等について 

 

 

２．命を守ることが最優先について 

 (1)学校での心肺蘇生教育の普及推進及び突然死ゼロをめざした

危機管理体制の整備について 

  ①心肺蘇生教育の現状と今後の方向性について 

  ②学校におけるＡＥＤの設置状況について 

  ③教職員へのＡＥＤ講習の実施状況について 

 

 

 (2)災害時における備蓄対策について 

 

 

３．がん予防について 

 (1)子宮頸がん検診について 

  ①「ＨＰＶ検査併用検診」について 

 

 

 



７．星 野 公 平（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．上・下水道について 

(1)水道の民営化（コンセッション導入）はあるのか 

 

 

(2)長島の汚水処理（民間と観光施設）について 

 

 

２．防災について 

(1)民間住宅の耐震化補助と進捗は 

 

 

３．情報公開について 

(1)後退しているのではないか 

①人権問題でもある「国家賠償訴訟」に関して 

②人権問題でもある「パワハラ事件」（？）に関して 

 

 

４．４年間の質問から 

(1)地方創生はどうなったのか 

①『まち・ひと・しごと創生総合戦略』（「暮らす」と「イン 

バウンド」）と『人口ビジョン』について 

 

 

(2)桑名の社会保障の状況は 

①生活保護、介護保険、国民健康保険（医療）、保育、障害者、 

年金等 

 

 

(3)教育は国からの言いなりで良いのか 

①学校統合を進める小中一貫教育と新学習指導要領 

 

 

(4)都市計画 

①公民連携という民間任せで駅周辺はどうなるのか 

 

 

(5)がん対策（検診を除く）について 

 

 

 

 



８．箕 浦 逸 郎（まちづくり戦略室）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．生まれで差が付く社会でいいのか 

(1)子どもの貧困と非認知能力と学力 

 ①早期の介入が必要なのでは 

 ②アウトリーチ型の事業の計画は 

 ③まずは貧困調査をしては 

 

 

(2)明石市での事例より 

  ①子どもへの面談状況について 

 

 

２．ブランド戦略とは 

(1)ヴィジョンはなんなのか 

  ①これまでの成果は 

  ②シビックプライドの醸成に絞ってはどうか 

  ③本物を市民に見つけてもらっては 

 

 

３．課題共有型の市政を 

(1)災害時の情報共有について 

  ①ツイッターなどでの災害情報の提供を 

 

 

(2)市民との課題の共有を 

  ①真の全員参加型市政の実現を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９．倉 田 明 子（フォ―ラム新桑名）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．災害対策について 

(1)防災体制について 

  ①援護を必要とされている方について 

  ②情報収集について 

  ③ＳＮＳの活用について 

  ④障害者等災害弱者の避難について 

 

 

(2)学校における現状と防災教育について 

  ①「災害並み」といわれる猛暑の中での学校の対応について 

  ②過去の災害の教訓と伝承について 

  ③給食に非常食活用を 

 

 

２．まちづくりについて 

(1)ソフト・ハードの将来計画について 

  ①計画と優先順位について 

  ②各部（課・室）の連携について 

 

 

(2)庁舎内のレイアウト変更について 

  ①意図は 

  ②市民対応について 

  ③今後の展望について 

 

 

３．子育て支援について 

(1)支援策について 

  ①養育支援訪問事業について 

  ②子育て世代の活動支援について 

 

 

４．女性相談について 

(1)相談の傾向について 

 

 

(2)相談体制について 

 

 

 

 



１０．南 澤 幸 美（絆）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．多度健康増進施設用地について 

(1)多度町小山地内の施設予定地について 

①市の活用方針について 

②今後のスケジュールについて 

 

 

２．小中一貫校及び教育施設整備について 

(1)多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

①現在の取り組み状況について 

②地元住民との協働による事業推進について 

 

 

(2)小中学校の再編及び施設の長寿命化について 

①これまでの経緯について 

②再編を見据えた施設の長寿命化について 

 

 

３．多度地区のにぎわい創出について 

(1)多度大社を中心としたにぎわい創出について 

  ①市のグランドデザインについて 

  ②民間及び観光協会との協力について 

 

 

 

 

１１．飯 田 尚 人（新志会）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．災害対策について 

(1)今年の災害とも言われる猛暑について 

①今年の熱中症又はその疑いによる救急搬送者数について 

 

 

２．教育環境整備について 

(1)学校のプールの水温と授業について 

 

 

(2)教育委員会が行った室温調査について 

 

 

(3)暑さ対策について 

①幼稚園、小学校、中学校からの熱中症又はその疑いによる 

救急搬送者数について 



②８月２日に桑名市ＰＴＡ連合会より提出されたエアコン設 

置を求める要望書と、49,000 名以上の署名に対する行政と 

しての見解について 

③教育環境整備の優先順位について 

④設置時期と設置完了までの対策について 

⑤責任の所在等について 

 

 

３．樹木管理について 

(1)公園、遊歩道等の樹木管理について 

 

 

 

１２．市 野 善 隆（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．桑名市総合医療センターについて 

(1)新病院開院後の運営状況等について 

①運営状況を問う 

②財政状況を問う 

③来院者の声を問う 

 

 

２．学校教育について 

(1)長島中学校・伊曽島小学校悠分校の県立移管について 

 

 

(2)小・中一貫教育について 

①学校教育あり方検討委員会答申の諸課題を問う 

 

 

３．サンファーレ北館について 

(1)売却について 

①売却条件を問う 

②サテライトオフィス等の機能を問う 

③今後の日程を問う 

 

 

４．福祉ヴィレッジについて 

(1)事業計画について 

①７月 26 日開催住民説明会の意見等を問う 

②市議会附帯意見を踏まえた対応を問う 

③今後の日程を問う 

 



５．地域性のあるまちづくり施策について 

(1)地域性を育んだ施設の今後を問う 

①市立図書館３館について 

②輪中の郷について 

 

 

６．施設管理と防災について 

(1)維持管理費削減等を検証する 

①道路等、生活基盤施設の状況を問う 

②農業基盤施設の状況を問う 

 

 

 

１３．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．図書館等ＰＦＩ 

(1)契約自体の検証と見直しを 

 

 

２．ゴミ・リサイクル 

(1)システム変更について 

  

 

３．小中一貫教育・校 

 (1)システム破タンしている品川方式について 

 

４．安心・安全な町作り 

(1)市の対応は 

  ①鉄道にシートベルトを 

  ②交番撤去等について 

  ③『人権侵害』・電柱カメラについて 

 

 

５．斉場 

 (1)使用料体系について 

 

 

 

 

 

 

 

 



１４．水 谷 義 雄（まちづくり戦略室）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．市長就任からの公約について 

(1)現在と将来に向けた市長の思いについて 

 

 

２．まちづくりについて 

(1)桑名駅周辺地域の大型投資について 

  ①事業がもたらす効果等について 

 

 

(2)産業集積地域について 

①今後の開発展開について 

②企業・周辺住民・自治会の要望等について 

③インフラ整備等について 

 

 

３．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

(1)現在の取り組み等について 

①まちづくり推進課・教育委員会の組織状況について 

②施設建設構想について 

③今後のスケジュール等について 

 

 

４．まちづくり協議会の設置について 

(1)現在の取り組み等について 

 

 

 

１５．冨 田  薫（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．公民連携について 

(1)今後の進め方について 

 

 

２．防災力強化のまちづくりについて 

(1)避難計画について 

  ①避難所のあり方について 

  ②災害協定について 

  ③ボランティア・災害物資の受入について 

 

 

(2)高齢者・障がい者などの弱者への対応について 

 



(3)避難所へのエアコン設置について 

 

 

３．「命を守ることが最優先」について 

(1)ＡＥＤの設置について 

 

 

(2)ヘルプマークへの取組みについて 

 

 

４．昔のまちづくりと未来のまちづくりについて 

(1)まちづくり協議会について 

 

 

５．教育環境整備について 

(1)ＩＣＴ教育について 

  ①メリット・デメリットについて 

  ②デメリットの克服について 

 

 

６．組織再編について 

(1)行政組織の配置について 

 ①現状の課題について 

  ②今後の方向性について 

 

 

 

 

 

１６．石 田 正 子（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．災害対策について 

(1)毎回被害の出る地域の負担軽減について 

  ①住民の意見聴取と原因究明について 

  ②改善に向けた改修について 

  ③繰り返しの被害による負担の軽減策について 

 

 

２．「生活保護のしおり」について 

(1)「生活保護のしおり」に記載されている規定について問う 

  ①審査請求の項目に問題はないか 

 

 



３．国民健康保険について 

(1)保険税の引き下げについて見解を問う 

  ①広域化による保険税の見通しについて 

  ②基金の使い方について考えを問う 

  ③低所得者に対する減免措置について 

 

 

４．介護保険制度について 

(1)要支援・要介護者に対する支援について 

  ①自立重視による介護保険からの卒業強化は適切か 

  ②事業所の運営実態について 

 

 

(2)高齢障害者 65 歳問題の解消策について 

 

 

 

１７．岡 村 信 子（まちづくり戦略室）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．桑名市総合医療センターの現状と今後についての市の考えは 

(1)新病院開院後の医療体制について 

  ①医師・看護師などについて 

  ②外来・入院患者数は？ 

  ③高度医療や救急医療は？ 

 

 

(2)病院経営について 

  ①400 床での完全稼動の意義について 

  ②新病院の開院までは、経営状況は厳しいとの説明だったが、

現状はどうなのか？経営は維持できるのか？ 

  ③市内の病院や開業医との連携、市民意識の啓発について 

 

 

(3)市民のための病院として 

  ①市としての支援体制と今後の考えは？ 

 

 

２．健康長寿について 

(1)保健福祉部全体で市民の健康長寿率を上昇させる手だては 

 

 

 

 



１８．中村浩三（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．産業振興について 

(1)創業時における法人税の減税について 

 

 

２．発達障害について 

(1)原因と改善について 

①ワクチン・農薬・抗生物質・向精神薬の危険性について 

②食育と感覚統合について 

 

 

３．インフラ整備について 

(1)通貨発行益の活用について 

  ①市から要望は行っているのか 

 

 

４．業務改善について 

(1)計画策定の内製化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


